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«Динамо-Казань» вы-
играло Кубок России, 
взяв верх в финальной 
встрече над действу-
ющим чемпионом 
страны московским 
«Динамо» – 3:1.

Победа накануне Но-
вого года стала от-
личным подарком не 

только поклонникам волей-
бола, но и всей республике, 
вкладывающей немало сил и 
средств в развитие этого ви-
да спорта. Нынешний год в 
волейбольной жизни стра-
ны завершен двумя красивы-

ми победами казанских клу-
бов в Кубке России.

Хотя и говорят, что до-
ма стены помогают, очеред-
ной «Финал четырех» Кубка 
России стал первым серьез-
ным испытанием для казанс-
кой команды, создающей но-
вый имидж. Не подвести сво-
их болельщиков, сделать для 

них праздник – это стоило 
немалых усилий для девчат из 
«Динамо-Казани». Ведь в фи-
нале турнира им противосто-
яла практически сборная Рос-
сии, усиленная двумя топ-ле-
гионерами.

Накануне москвички про-
вели на площадке на партию 
меньше, да и сыграли они 

свой матч на три часа рань-
ше, получив больше времени 
на восстановление и подго-
товку к финальной встрече. 
Но фавориткам Кубка России 
удалось выиграть лишь одну 
партию у подопечных Риша-
та Гилязутдинова. Наши де-
вушки продемонстрировали 
в финале великолепный во-
лейбол.

Непросто складывался 
матч для казанских волей-
болисток. Выиграв в первой 
партии (25:23), заставив со-
перниц допустить непро-
стительные для их уровня 
ошибки, хозяйки площад-
ки во второй сыграли более 
уверенно, показав всем, что 
успех в первом сете был не 
случайным.

Но в волейболе могут иг-
раться и пять партий. И уж 
такая опытная, сыгранная 

Кроме того, за десятиле-
тие суммарная выруч-
ка нашей ОЭЗ достиг-

ла 210 млрд рублей – это 65 
процентов от выручки всех 
отечественных зон. А сумма 
налоговых отчислений ком-
паниями «Алабуги» превыси-
ла 15 млрд рублей – 48 про-
центов от объема таких пла-
тежей резидентов всех ОЭЗ 
России.

Неудивительно, что «Ала-
буга» второй год кряду полу-
чает звание лучшей ОЭЗ Ев-
ропы для размещения круп-
ных предприятий – по вер-
сии международной деловой 
газеты с почти 130-летним 
стажем Financial Times. На 
сегодня в татарстанской 
особой зоне зарегистриро-
ваны 53 резидента, действу-
ют 22 завода, где работают 
5600 человек. Только в ухо-
дящем году она привлекла 
12 новых инвесторов на об-
щую сумму 11,8 млрд рублей. 
В наступающем году появят-
ся как минимум еще три ре-
зидента.

К ПОТОКУ 
ИЗ ПОДНЕБЕСНОЙ 
НУЖНО ГОТОВИТЬСЯ

Среди ключевых собы-
тий 2016 года генеральный 
директор «Алабуги» Тимур 
Шагивалеев на недавней 
пресс-конференции в Тор-
гово-промышленной па-
лате РТ назвал стартовав-
шее в декабре строительс-
тво совместного предпри-
ятия по выпуску стальных 
заготовок «СМЦ Алабуга» с 

участием турецкой компа-
нии «Джошкуноз». А в ходе 
визита в Китай руководство 
ОЭЗ договорилось о про-
должении сотрудничества 
с Тяньцзиньской зоной эко-
номического и техническо-
го развития (TEDA). Для оп-
ределения параметров бу-
дущего партнерства будет 
создана совместная рабо-
чая группа. Предполагается 
привлечь из Поднебесной 
8–10 млрд рублей инвести-
ций, которые будут направ-
лены на дальнейшее разви-
тие инфраструктуры «Ала-
буги».

– Для китайских компа-
ний внешние инвестиции – 
довольно новое дело, – за-
метил Тимур Шагивалеев. – 
Однако результаты опросов 
предпринимателей Подне-
бесной показывают, что 85 
процентов из них планиру-
ют инвестировать вне сво-
ей страны в ближайшие пять 
лет. И наша задача – быть 
полностью готовыми к это-
му финансовому потоку в 
части развития инфраструк-
туры, наших компетенций и 
эффективности.

И «Алабуга» готовится к 
этому. К примеру, в текущем 
году из ее Корпоративного 
университета вышли 25 «са-

мых активных и самых зубас-
тых» молодых людей, кото-
рые были отобраны из более 
тысячи претендентов со всей 
страны и прошли обучение 
у генеральных директоров 
предприятий ОЭЗ и топ-ме-
неджеров мирового уровня. 
В феврале 2017 года начнет 
учебу второй поток студен-
тов, а осенью – третий.

Как подчеркнул глава 
ОЭЗ, экономический успех 
государства с древнейшей 
цивилизацией объясняется, 
в частности, умением смот-
реть далеко вперед. Там быс-
тро дела не делаются.

– Китайцы выигрывают 
за счет долгосрочного пла-
нирования. Они определя-
ют цели пятилеток и упор-
но идут к достижению этих 
целей, – констатировал ру-
ководитель ОЭЗ. – Поэто-
му важно завоевать доверие 
друг к другу, на это уйдет 

примерно год. Что касает-
ся сроков прихода инвести-
ций из Поднебесной и на-
чала создания совместно-
го российско-китайского 
предприятия, то, по нашим 
оценкам, это произойдет че-
рез два года. Такое предпри-
ятие мы планируем сформи-
ровать путем дополнитель-
ной эмиссии акций АО «ОЭЗ 

ППТ «Алабуга». Но доля Ки-
тая в СП не будет выше конт-
рольного пакета.

Примечательно, что в 
разгар американо-европей-
ской санкционной полити-
ки нынче в «Алабугу» вошли 
бизнесмены из США, заре-
гистрировав компанию «Ал-
лайд Минерал Продактс Рус» 
по производству огнеупор-
ных материалов.

ИНВЕСТИЦИОННАЯ 
ФАЗА ПРОДЛЕВАЕТСЯ

В числе новых интерес-

ных проектов, запущенных в 
2016 году, Тимур Шагивале-
ев отметил предприятие «Ав-
густ-Алабуга», которое будет 
выпускать средства защиты 
растений и полимерную та-
ру для их упаковывания. Вы-
сокотехнологичная компа-
ния «Ростонер» начнет из-
готавливать картриджи для 
копировально-множитель-
ной техники. А завод «Транс-
нефть-Синтез» займется пе-
реработкой татарстанско-
го нефтехимического сы-
рья в противотурбулентные 
присадки, которые послужат 
повышению эффективнос-
ти системы магистральных 
трубопроводов.

По словам Тимура Ша-
гивалеева, акционеры ОЭЗ 
приняли решение продлить 
инвестиционную фазу про-
граммы по «Алабуге» до 2021 
года (ранее планировалось 
до 2019 года), поскольку в 
управление зоной передан 
ряд новых объектов. К при-
меру, у Генерирующей ком-
пании («Татэнерго») выкуп-
лена Елабужская ТЭЦ, теп-
лоэнергия которой пой-
дет на развитие тепличного 

картина дня

Образ Тукая появится на монете
БАНК РОССИИ ВЫПУСТИТ ПАМЯТНУЮ СЕРЕБРЯНУЮ 
МОНЕТУ С ИЗОБРАЖЕНИЕМ ГАБДУЛЛЫ ТУКАЯ (Иль-
шат САДЫКОВ).
В серии «Выдающиеся личности России» Банк РФ выпускает в 
обращение памятную серебряную монету номиналом два руб-
ля, посвященную 130-летию со дня рождения Габдуллы Тукая. 
На оборотной стороне монеты расположены портрет татарского 
поэта и изображения вида деревни – его родины, птиц и книг. 
Тираж монеты составит три тысячи штук. Как  сообщает пресс-
служба Банка России, в обращение выпускаются также трех- и 
25-рублевые монеты на тему «Ювелирное искусство в России». 
Еще одна памятная серебряная монета номиналом в три рубля 
посвящена 1000-летию первого свода законов «Русская Прав-
да» Ярослава Мудрого.

До Верхнего Услона из Казани – 
за семь минут

СУДА НА ВОЗДУШНЫХ ПОДУШКАХ НАЧАЛИ ОТ-
ПРАВЛЯТЬСЯ ИЗ РЕЧНОГО ПОРТА КАЗАНИ (Равиль СА-
ХАПОВ).
Из столицы республики теперь стало возможным добраться по 
льду Волги до Верхнего Услона, сообщается на сайте мэрии Ка-
зани. На маршрут вышли два судна, каждое из которых вмещает 
до девяти пассажиров. Время в пути составит всего семь минут. 
«Татфлот» также готов организовать при наличии желающих по-
лучасовые прогулки по Волге и Каме, сообщают в Министерстве 
транспорта и дорожного хозяйства. 

Сотрудники МЧС и добровольцы 
спасли подростка
ИЗВЛЕКЛИ ИЗ-ПОД СНЕГА ПОДРОСТКА СПАСАТЕЛИ 
И ДОБРОВОЛЬЦЫ В ТУКАЕВСКОМ РАЙОНЕ (Сергей КА-
РЕЛИН).
В среду около половины восьмого вечера спасатели получили 
сигнал, что в поселке Комсомолец дети катались в овраге, в ка-
кой-то момент произошел сход снега, под которым оказался че-
тырнадцатилетний подросток. На место происшествия выехали 
спасатели из Набережных Челнов. Глава сельского поселения 
Ольга Суворова, узнав о случившемся, подняла по тревоге око-
ло тридцати добровольцев, которые вместе с прибывшими спа-
сателями приступили к поиску несовершеннолетнего. Всего на 
месте работали около сорока человек. В 20 часов 17 минут под-
росток был извлечен из-под снега, он находился на глубине око-
ло метра. Мальчик был в сознании, его осмотрели медики и гос-
питализировали с диагнозом «переохлаждение». 

Сменили «фанфурики» 
на элитный коньяк
В ТОРГОВЫХ ЦЕНТРАХ НАБЕРЕЖНЫХ ЧЕЛНОВ ЗА-
ФИКСИРОВАНЫ КРАЖИ ДОРОГОСТОЯЩЕГО АЛКО-
ГОЛЯ (Петр АНДРЕЕВ).
Полицейские автограда получили сообщение из гипермарке-
та на проспекте Автозаводском о пропаже двух бутылок конья-
ка известной марки. Ущерб составил почти пять тысяч рублей. 
В этот же день за помощью в полицию обратились сотрудники 
администрации торгового заведения из поселка ГЭС – там зло-
умышленник пронес мимо кассы три бутылки элитного конья-
ка, сэкономив 8,6 тысячи рублей. В ходе оперативно-разыскных 
мероприятий стражи порядка установили личности подозревае-
мых и задержали их. Красиво встретить Новый год с краденым, 
но надежным алкоголем захотели 39-летний челнинец и его 
35-летняя «боевая» подруга. Подозреваемый во второй краже 
– неоднократно судимый 36-летний местный житель. Все в со-
деянном раскаялись и даже вернули… часть похищенного – ту, 
которую планировали распить в новогоднюю ночь. Как сообщи-
ли в пресс-службе УМВД по Набережным Челнам, подозревае-
мой паре грозит наказание в виде лишения свободы сроком до 
пяти лет, 36-летнему челнинцу – до двух лет заключения. 

28 декабря в Нижне-
камске состоялось 
последнее в уходя-

щем году заседание совета 
директоров АО «Татэнерго» 
(ранее – ОАО «Генерирующая 
компания»). Мероприятие 
прошло под председательс-
твом Премьер-министра Иль-
дара Халикова. Также в рабо-
те принял участие глава Ниж-
некамского муниципального 
района Айдар Метшин.

Перед началом заседания 
Ильдар Халиков посетил под-
качивающую насосную стан-
цию (ПНС) №7, а также оз-
накомился с деятельностью 
центрального диспетчерско-
го пункта Нижнекамских теп-
ловых сетей, который являет-
ся филиалом компании. 

Представители совета ди-
ректоров рассмотрели пред-
варительные итоги финансо-
во-экономической деятель-
ности «Татэнерго» в 2016 году 
и подробно обсудили бюд-
жет и мероприятия на буду-
щий год.

Приоритетные меропри-
ятия 2017 года позволят ком-
пании и дальше модернизи-
ровать основные фонды: речь 
идет о дальнейшем строи-
тельстве ПГУ-230 МВт на Ка-
занской ТЭЦ-1, оптимизаци-
онных мероприятиях на За-
инской ГРЭС, реализации еще 
одного проекта ДПМ на Набе-
режночелнинской ТЭЦ, сни-
жении уровня нижнего бьефа 
на Нижнекамской ГЭС и реа-
лизации программы перехода 
на автоматизированные ин-
дивидуальные тепловые пунк-
ты жилых домов Казани.

Ильдар Халиков отметил, 
что курс, взятый компанией 
на модернизацию, позволит 
уже к 2020 году вывести энер-
гокомплекс республики на 
новый уровень. 

Кроме того, в ходе заседа-
ния совета директоров был 
рассмотрен вопрос закупоч-
ной деятельности компании. 
В 2016 году была проведена 
3451 закупка на сумму, превы-
шающую 9 миллиардов руб-
лей, причем с 2015 года кон-
курентные закупки компании 
размещаются только на элек-
тронных торговых площад-
ках. Экономия от начальных 
цен по итогам 2016 года со-
ставила более 5 процентов. 
Кроме того, осуществлены 
крупные закупки природного 
газа и мазута, определен гене-
ральный подряд проекта ПГУ-
230 МВт на Казанской ТЭЦ-1. 
Проведена большая работа и 
по импортозамещению. Толь-
ко в 2015–2016 годах уда-
лось заменить на российские 
аналоги 617 наименований 
импортной продукции, ин-
формирует пресс-служба АО 
«Татэнерго». 

конструктивноитоги и перспективы
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Основные 
фонды ждет  
модернизация

Широкие горизонты «Алабуги»
Лидер среди особых экономических зон России договаривается с китайцами 
и становится одним из центров нефтехимии в республике

Ирина ДЕМИНА, «РТ»

За десять лет работы особой эко-
номической зоны промышленно-
производственного типа (ОЭЗ ППТ) 
«Алабуга» общий объем вложенных 
ее резидентами в свои проекты 
финансов составил 105 млрд руб-
лей – это ровно половина от ин-
вестиций во все российские ОЭЗ 
(их более двадцати). А государство 
направило на создание инфраструк-
туры этой зоны 25 млрд. То есть на 
один бюджетный рубль привлечено 
четыре частных рубля. Выше такого 
KPI (ключевые показатели эффек-
тивности) в России добиться никому 
не удавалось.
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Один из 
резиден-
тов ОЭЗ 
– компа-
ния «Арм-
стронг».
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На новую площадку «Алабуга-2» за 
пять лет планируется привлечь 12 ре-
зидентов с инвестициями в размере 
360 млрд рублей. В 2017 году проект бу-
дет юридически оформлен. На созда-
ние инфраструктуры этой зоны пред-
полагается получить из федерального 
бюджета шесть миллиардов рублей
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В Казани наградили 
лучших татарстан-
ских спортсменов 
и тренеров
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Приставы 
запустили акцию 
по мгновенному 
погашению долгов
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В СЕРДЦЕ 
ТАТАРСТАНА

В Алексеевский 
район высадился 
десант журналистов 
газеты «РТ»…
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Выполняют ли 
чиновники свои 
обязанности перед 
гражданами?

рейд

Кадровый вопрос 
по-прежнему играет ре-
шающую роль в выстра-
ивании эффективной 
системы образования 
в республике. Об этом 
говорил вице-премьер 
республиканского 
Правительства – ми-
нистр образования и 
науки Татарстана Энгель 
Фаттахов на пресс-кон-
ференции по итогам 
уходящего года.

Напомнив, что перед пе-
дагогами республики 
стоит задача обеспе-

чить каждого ребенка, вне 
зависимости от места жи-
тельства, качественным обра-
зованием, уменьшить разрыв 

между сильнейшими и слабы-
ми школами, Энгель Фаттахов 
отметил, что для этого очень 
много делается в инфраструк-
турном плане. Ежегодно вы-
деляется 2,5 миллиарда руб-
лей на капитальный ремонт 
школ и детских садов. При-
нята программа строительс-
тва школ до 2025 года – их 
должны построить 38, из них 
11 – вместо ставших ветхими 
учебных зданий, остальные 
новые школы должны помочь 
решить проблему второй сме-
ны (сегодня после обеда учит-
ся около 8 процентов детей в 
Татарстане).
За последние два года шко-
лам было передано около 190 
новых автобусов, это полно-
стью покрыло потребности об-
разовательных учреждений. 

в несколько строк

 33 МАШИНЫ были переданы медикам на территории 
Республиканской клинической больницы в Казани. Врачи 
получили для своих нужд четырнадцать карет скорой помо-
щи и девятнадцать автомобилей «Лада».
 ПО ПОДОЗРЕНИЮ В ХРАНЕНИИ И РЕАЛИЗАЦИИ 
спиртосодержащей жидкости задержан 32-летний житель 
Набережных Челнов. Он незаконно распространял этило-
вый спирт и антисептический раствор. Изъято без малого 
девять тонн жидкости, на которую отсутствовала какая-ли-
бо документация.
 МОСТ С ДВУСТОРОННИМ ДВИЖЕНИЕМ открылся в 
Заинском районе близ села Новоспасск. 21-метровый мост 
через реку Степной Зай возведен в рамках республиканс-
кой программы «Мосты села», сообщает пресс-служба райо-
на.
 ВОДИТЕЛЬ СНЕГОХОДА ПОГИБ под колесами поез-
да в Лениногорском районе. На 56-летнего мужчину наехал 
тепловоз в районе села Новое Суркино. Пострадавший 
скончался по пути в больницу, сообщает пресс-служба спа-
сателей республики.
 ШЕСТЬ ВЕРТОЛЕТОВ «АНСАТ» производства Казан-
ского вертолетного завода приобретет Государственная 
транспортная лизинговая компания. Соглашение об этом 
было подписано на международном форуме «Транспорт 
России». В уходящем году многоцелевой вертолет «Ансат» 
расширил число своих заказчиков: медицинская модифи-
кация машины была передана в распоряжение Минздрава 
республики.

волейбол Лучшего подарка не сделаешь

Далее – на стр. 2

задание на завтра

В Минобрнауки 
подвели итоги Александр МЕДВЕДЕВ, «РТ»

723,72
руб.

ВНИМАНИЕ! ИДЕТ ПОСЛЕДНИЙ МЕСЯЦ ПОДПИСКИ НА I ПОЛУГОДИЕ 2017 ГОДА!

ЧИТАТЬ – ИНТЕРЕСНО, ПОДПИСАТЬСЯ – ПРОСТО
Индекс П 2392
(для предприятий и организаций)

Индекс П 2388
(«РТ-толстушка» по четвергам)

Индекс П 2394
(для пенсионеров)

Индекс П 2390
(для населения)

764,40
руб.

895,74
руб.

342,78
руб.
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Евгения ЧЕСНОКОВА, «РТ»


